
Entrega del Premio Estudios Financieros 2015, Clausura del curso académico 2014-2015 del CEF y Ceremonia de graduación de la IV promoción de la UDIMA

I. CEREMONIA DE ENTREGA DEL PREMIO ESTUDIOS FINANCIEROS (25 AÑOS APOYANDO LA INVESTIGACIÓN EN ESPAÑA)

El año 2015 no ha sido para el Premio Estudios Financieros un «año más», ya que en él se ha conmemorado nada más y nada menos que el 25.º aniversario de esta iniciativa de mecenazgo investigador, una de las de mayor prestigio y raigambre en el mundo universitario español.

Semejante efeméride merecía sin duda una celebración a la altura. Es por ello que en esta oportunidad la ceremonia de entrega de estos preciados galardones tuvo lugar en un sitio emblemático como sin duda es el Casino de Madrid. Un edificio singular, erigido en 1835, y que albergó un acto que estuvo cargado de emoción y en el que compartieron protagonismo los premiados de la presente edición con el repaso de una brillantísima trayectoria que ha alcanzado ya el cuarto de siglo.



Panorámica de los asistentes en el Salón Real del Casino de Madrid

Toda la ceremonia estuvo revestida de un halo de aniversario, empezando por su conductor, el profesor del CEF- y de la UDIMA, don Rafael MUÑIZ GONZÁLEZ, quien ya fuera el maestro de ceremonias de aquella primera entrega, en el lejano 1991. Además de manejar los tiempos del acto con su habitual temple, hizo MUÑIZ una muy especial mención al fundador de estos premios, don Roque DE LAS HERAS MIGUEL, de quien destacó su «espíritu visionario» al poner en marcha una iniciativa de esta magnitud.



Rafael Muñoz repitió como presentador 25 años después

Varias fueron las personas que subieron al estrado del magnífico Salón Real del Casino. La primera de ellas, el padrino de la velada, el director general de Tributos, don Diego MARTÍN-ABRIL CALVO, quien, en su calidad de presidente del jurado de Tributación de la presente edición, representó además a sus compañeros en la presidencia de los distintos jurados. En su discurso, destacó el ponente la importancia de la investigación como un elemento clave para el progreso de nuestra sociedad, «especialmente de aquella investigación que no se queda en la simple crítica, sino que es constructiva y aporta elementos que ayudan a tomar decisiones». No escatimó el padrino de esta edición palabras de felicitación y elogio



Diego Martín-Abril presidió el jurado de Tributación

modalidades. Por parte de la modalidad de Educación y Nuevas Tecnologías, lo hizo la profesora de la UDIMA doña Carmen HIDALGO GIRALT, primer premio junto a sus compañeros don David DE LA PEÑA ESTEBAN y don Antonio J. PALACIOS GARCÍA, con su trabajo «Las nuevas tecnologías y la educación en el ámbito del patrimonio cultural. Madrid industrial, itinerarios. Un ejemplo de *m-learning* aplicado al patrimonio industrial». El discurso de la primera ganadora de la historia de esta modalidad de los premios giró alrededor del ya célebre *speech* del desaparecido Steve JOBS en la Universidad de Stanford, considerado un modelo de inspiración por miles de personas. «La investigación es una carrera infinita y en ocasiones inabordable. Solo si el investigador se conmueve con lo que hace y disfruta de su trabajo, puede enfrentarse a las muchas dificultades que surgen en su camino», señaló la ponente. También recordó la profesora de la UDIMA que es necesario apoyar la investigación desde todos los estamentos, ya que «es una valiosa herramienta que contribuye al crecimiento y desarrollo de las instituciones públicas y las empresas privadas españolas».



Carmen Hidalgo, premiada en la modalidad de Educación y Nuevas Tecnologías



Alfonso Sanz muestra su diploma y estatuilla delante de la mesa presidencial

hacia un galardón que, como el Premio Estudios Financieros, «no es que esté consolidado después de 25 años de trayectoria, sino que continúa creciendo como prueban las nuevas modalidades incorporadas este año». Finalizó su intervención con un simpático guiño al recordar, como director general de Tributos, que las dotaciones económicas de estos premios «están exentas de tributación».

Turno para escuchar las voces de los protagonistas de esta edición. Y los primeros en tomar la palabra fueron los «debutantes», es decir, los representantes de las dos nuevas

El profesor de la Universidad de Cádiz y primer premio en la modalidad de Tributación, gracias a su trabajo «Problemas actuales en la aplicación de la exención de las indemnizaciones por despido o cese: ¿Es necesario reformular el artículo 7 e) de la Ley del IRPF?», don Alfonso SANZ CLAVIJO, intervino en representación del resto de ganadores. Sus palabras destacaron la importancia que para cualquier investigador representa contar con incentivos como el del Premio Estudios Financieros. «Es muy de aplaudir que sea una institución privada quien fomente el estudio

y la investigación con unos premios transversales que reconocen y estimulan el estudio de lo económico, de lo jurídico y de lo social», afirmó.

Por primera vez desde que se celebra la ceremonia de entrega del Premio Estudios Financieros, hubo en ella un lugar y reconocimiento explícito para quienes sin haber alcanzado la gloria de llevarse ninguno de los galardones concedidos, sí habían quedado a las puertas al quedar finalistas. Uno tras otro, fueron llamados por su nombre, y una nutrida representación de ellos, pues eran muchos los presentes en la sala, fueron subiendo al estrado a recibir el reconocimiento público y un diploma acreditativo.



Jurados y premiados de la XXV edición

aportando el valor añadido de la imagen, en una secuencia que combinaba perfectamente en ritmo y versatilidad con el transcurrir de la ceremonia. Uno de los más destacados y aplaudidos fue el vídeo en el que, a través de pequeños flashes, ganadores y jurados de las 25 ediciones enviaban sus felicitaciones y buenos deseos al CEF.- y a su galardón por el cuarto de siglo alcanzado.

El último de los parlamentos correspondió al presidente del CEF.- y de la UDIMA, don Roque de las HERAS MIGUEL. El fundador del Premio Estudios Financieros hizo un repaso por los orígenes del certamen, destacando que muchos de los premiados de aquellas primeras ediciones «son hoy catedráticos afamados en sus disciplinas, socios directores de los grandes despachos y empresas españolas o directores generales de los distintos organismos de las Administraciones públicas, lo que es indicativo de la proyección que un premio de estas características puede suponer para la carrera de un joven investigador». Para terminar, y tras los agradecimientos a todos cuantos han participado y participan de esta importante labor a favor de la inves-



Aránzazu de las Heras entrega a una de las finalistas su diploma



En el patio de honor del Casino de Madrid se sirvió el cóctel

tigación en España, el presidente del CEF.- exhortó «a premiados, finalistas y concursantes de esta y de ediciones anteriores a continuar en esta tarea complicada de estudio e investigación, y les animó a presentarse en futuras ediciones a la convocatoria del Premio Estudios Financieros, del que en este instante convocamos ya su XXVI edición».

El acto finalizó con un cóctel servido en el patio de honor del Casino de Madrid, bajo la espectacular escalera de honor, obra del escultor romántico Ángel García Díaz con el diseño de José López Sallaberry.

Ramón Oliver (periodista)

II. CLAUSURA DEL CURSO ACADÉMICO 2014-2015 Y RECONOCIMIENTO A OPOSITORES

II.1. Barcelona. (Broche de oro a un año académico)

Ayer tarde tuve el placer de asistir a la entrega de diplomas del curso académico 2014-2015, así como al reconocimiento a opositores. La sala del Auditori Axa de Barcelona, en la avenida Diagonal con Déu i Mata, registró un lleno casi absoluto. Bajo el lema *Veni, Creator Spiritus* se procedió a la inauguración del acto, y un silencio sepulcral serenó los nervios e impaciencia de unos jóvenes que esperaban con ansias este crucial momento de sus vidas académicas y profesionales. Reco-



Enrique Cañizares dirigió con maestría el acto

riendo el escenario, delante de la mesa presidencial, con la agilidad de un trovador medieval y la experiencia de un juglar, don Enrique CAÑIZARES LÓPEZ, director del CEF.- en Barcelona, moderó este inolvidable evento, mientras analizaba con mirada de halcón los rostros de todos los que allí estábamos. Sus palabras llegaron a calar en lo más hondo, porque supo evocar la fuerza de quienes habían logrado la gesta de aprobar las pruebas del máster y de la oposición,

superando los inconvenientes que la vida cotidiana nos condiciona; pero, transmitiendo, al mismo tiempo, que este reto es el mejor antídoto contra la adversidad y que puede convertirse en una útil catapulta, que permitirá superar pruebas todavía más difíciles que no cesarán de ir apareciendo a lo largo de nuestras vidas. Este preámbulo constituyó un magnífico bálsamo para establecer un clímax de serenidad ambiental. El silencio era verdaderamente admirable...

Enrique CAÑIZARES le dio la palabra a don Pedro BLÁZQUEZ CASTILLO, socio de Cuatrecasas Gonçalves Pereira, en su condición de padrino de la promoción del curso académico 2014-2015; su charla «Vuestro

futuro. Un reto lleno de valores», igualmente despertó todo el interés, porque hizo su discurso de forma muy amena, estableciendo analogías de la vida cotidiana, y manifestando que, al comienzo, él mismo tuvo problemas para aprobar algunas asignaturas, pero no por ello se rindió; esa perseverancia se vio compensada con los logros que luego fue alcanzando. También explicó que a veces los marrones pueden convertirse en posibilidades; y que debemos ser siempre optimistas, si trabajamos con tesón haciendo de nuestras profesiones verdaderas vocaciones. Al finalizar estas palabras, la sala se rindió al orador con un estruendo que parecía que iba a estallar el auditorio.

Sin darnos cuenta, habíamos llegado al momento más esperado por todos, que no era otro que subir al estrado para la recogida de las becas –de colores rojo y verde– distintivos del CEF.- y de la UDIMA. Mi hijo, Alejandro ÁVILA ARTERO, también subió a aquel mágico escenario, por su graduación en el Máster en Dirección Económico-Financiera; y mi esposa y yo, y también el resto de mi familia, no pudimos evitar una profunda emoción. Ese momento compensa los muchos sacrificios que Alejandro ha tenido que hacer, casado, con esposa y dos hijas, sacando tiempo de donde no lo tenía, para estudiar, pero sin olvidarse de sus obligaciones laborales y familiares. Nos sentimos todos muy orgullosos con Alejandro; ver su rostro de inmensa felicidad, asientos más abajo, junto a otros compañeros de curso, nos hizo comprender aún más que era todo un privilegio y un orgullo para nosotros tenerle en nuestra familia. Las notas que ha obtenido han rozado el sobresaliente.



En nombre de los alumnos intervino Sabela González

Los flashes se disparaban por todos los lugares de la sala, a medida que doña Pilar GÁMEZ LOZANO, coordinadora de este evento, iba nombrando a todos los egresados, y estos subían al estrado con alegría y muchos nervios, como pude apreciar. Después, todo volvió a la calma, y era el momento de dar rienda suelta a los sentidos de la música de siempre, cuando la Romanza de Vidal y el Coro de Vareadores, de la zarzuela *Luisa Fernanda*, de Federico Moreno Torroba, irrumpía en la sala, y el clamor de los sentimientos de un arte tan hispano como es el género chico se adueñaba del ambiente, haciendo vibrar la atmósfera.

Seguidamente, don Juan Manuel FERRERA IZQUIERDA, secretario general del Ayuntamiento de Cardedeu (Barcelona), en nombre y representación del profesorado del CEF.-, pronunció unas palabras que fueron



Manuel Ferrera (a la izquierda), Arturo de las Heras y Pedro Blázquez presidieron la ceremonia

En nombre de los opositores, Blanca Carlota Pujol



En nombre de los opositores, Blanca Carlota Pujol

muy aplaudidas, y que darían paso a las intervenciones de dos alumnas: doña Sabela GONZÁLEZ GONZÁLEZ, Máster en Tributación/Asesoría Fiscal, que habló en el estrado en nombre de los alumnos, y doña Blanca Carlota PUJOL CODINA, ingresada en el Cuerpo de Técnicos de la AEAT.



El coro interpretando compases de la zarzuela *Luisa Fernanda*

Eran ya cerca de las 21,00 h de la noche, de este lunes, 5 de octubre, y todo el mundo, en pie, expectante, aguardando la intervención don Arturo DE LAS HERAS GARCÍA, director general del grupo CEF-UDIMA, para la clausura de este memorable acto.

Instantes después, cantamos a coro el *Gaudeamus igitur* que le daba todavía un mayor rigor académico a este evento; y, finalmente, ya en el exterior de la sala, compartimos las delicias de los platos –calientes y fríos– de un *catering* ofrecido en la planta

baja, con alumnos, familiares y amigos, en un clima de la mayor cordialidad, respeto y fraternidad. Hasta el próximo curso, con nuevos alumnos, nuevos perfiles humanos y el mismo sentimiento de fuerza para superar pruebas y obstáculos, el CEF.- debe sentirse satisfecho de los logros que está alcanzando; pero, especialmente, sus jóvenes alumnos.

Jesús Ávila Granados (periodista)

II.2. Valencia

El pasado 6 de octubre tuvo lugar en Valencia el acto de clausura del curso académico 2014-2015 que celebramos en el Hotel SH Valencia Palace. Nos reunimos más de 250 personas entre alumnos, familiares, profesores y personal del centro para compartir un momento muy especial. El principal objetivo del acto fue homenajear a todos los alumnos de la sede que el CEF.- tiene en Valencia que, durante el pasado curso académico, finalizaron sus estudios de posgrado y cursos superiores.

También rendimos homenaje a todos aquellos alumnos del área de oposiciones que a lo largo de este curso han superado las pruebas que dan acceso a la condición de funcionario de carrera. Muchos de ellos se encuentran en el destino asignado o realizando los cursos de formación como funcionarios en prácticas. Otros, en representación de todos ellos, asistieron a este acto.



El coro Alameda durante una de sus intervenciones

El acto de clausura se inició con la participación del coro Alameda cantando el *Veni, Creator Spiritus*. A mitad del acto y después de la imposición de las becas a los alumnos egresados se cantó el *Aleluya* de Haendel, y como pieza solemne de cierre se terminó con el *Gaudeamus igitur*.

Doña Elena ALBARRÁN GARCÍA, en calidad de responsable del área de Recursos Humanos y Laboral del CEF-, presentó el acto y fue cediendo la palabra a todos los participantes, que rindieron homenaje a los alumnos por el sacrificio realizado a lo largo de este periodo, ya que la recogida del diploma no es más que el fruto de muchas horas de trabajo dedicadas a la formación como clave del éxito y superación personal. Característica común también de todas las participaciones fue la invitación a los alumnos a poner en marcha

su talento, innovación, capacidad de riesgo, espíritu de emprendimiento, trabajo, energía y todo lo aprendido durante este curso para ser capaces de abrir nuevas etapas.



De izquierda a derecha: José P. Valero, Jorge Gracia, Arturo de las Heras, José A. Sánchez y Sonia Díaz

Como ponentes de este acto, presidido por don Arturo DE LAS HERAS GARCÍA, director general del CEF- y de la UDIMA, intervinieron: don José Pedro VALERO TOLOSA, director del CEF- en Valencia, quien dedicó unas palabras de bienvenida a los alumnos; don José Andrés SÁNCHEZ PEDROCHE, rector de la UDIMA, quien llevó a cabo el discurso de clausura; don Jorge GRACIA

ESCRICHE, consejero delegado de Vossloh España y padrino de este acto; doña Amparo PERONA HERNÁNDEZ, alumna destacada del Máster en Dirección y Gestión de Recursos Humanos, que habló en nombre de todos los alumnos egresados sobre la importancia de la formación y sobre su experiencia en el CEF-; doña Sonia DÍAZ ESPAÑOL, profesora de esta casa que habló en nombre del resto del profesorado del CEF-; y, por último, para cerrar este acto, dedicó unas palabras a todos los presentes don Arturo DE LAS HERAS GARCÍA, quien rindió homenaje por su esfuerzo y dedicación a todos los alumnos que habían superado el curso y a los opositores que habían obtenido una plaza en la Administración pública.



Vista general de la sala del hotel donde se celebró el acto

En esta clausura quise expresar personalmente mi más sincera felicitación a todos los que asistieron al acto por haber superado satisfactoriamente el programa que iniciaron en el CEF- meses atrás, o en su caso por haber aprobado la oposición que tan duras exigencias requiere. Y quise recordar que la relación con nosotros no termina aquí. El paso de un alumno por el CEF- ha de marcar un antes y después en su vida. Por eso, tanto los profesores como todos los que formamos parte de esta casa, quedamos a su disposición para mantener ese vínculo con todos ellos, labor que realiza año tras año con gran éxito la Asociación de Antiguos Alumnos CEF.-UDIMA (ACEF).

Finalizado el acto, pasamos a entregar los diplomas a todos los alumnos asistentes mientras disfrutábamos de un pequeño cóctel. Los alumnos aprovecharon el momento para charlar distendidamente con sus compañeros, familiares y profesores.

Un año más hemos despedido a una promoción de excelentes estudiantes que estamos seguros de que conseguirán un gran éxito profesional al igual que tantos otros tras su paso por el CEF.-, y muchos de ellos ahora pasarán a formar parte de la ACEF donde podrán seguir cultivando su amistad y colaborando en su desarrollo profesional.



Los nuevos titulados recibieron la felicitación personal de todos los miembros de la mesa presidencial

José Pedro Valero Tolosa (director del CEF.- de Valencia)

II.3. Madrid

Un año más, el CEF.- y la UDIMA se vistieron de gala para celebrar la clausura oficial del curso académico 2014-2015, en el CEF.- de Madrid, con una ceremonia de entrega de becas y diplomas a los alumnos de Máster que han superado sus estudios este curso. De igual modo, se aprovechó la ocasión para homenajear a todos los opositores del CEF.- que han logrado superar las pruebas de acceso a los distintos cuerpos de la Administración pública. Este evento, que se celebró el 10 de octubre en los Teatros del Canal de Madrid, significa el punto y final de una etapa importante, la formativa, y el inicio de otra, no menos importante, en la que aplicar todos aquellos conocimientos adquiridos durante estos años de aprendizaje.

Poco antes de las 11 de la mañana, el anfiteatro de los Teatros del Canal se fue llenando de personas y, con puntualidad inglesa, se dio comienzo al solemne acto entonando, con la intervención de un magnífico coro,

el *Veni, Creator Spiritus*. Tras finalizar, tomó la palabra doña María del Puy ABRIL LARRAÍN-ZAR, profesora del CEF.- y de la UDIMA, que fue la persona encargada de ejercer como maestra de ceremonias. En sus palabras de apertura felicitó a los estudiantes y compartió con el aforo su experiencia como alumna y profesora del CEF.-, recalando que en esta institución aprendió que «el valor de la formación nunca cae en saco roto» y subrayando que «la responsabilidad y el reto del CEF.- UDIMA es conseguir cumplir con los objetivos que se marcan nuestros alumnos».



Mesa presidencial durante el discurso del rector de la UDIMA

A continuación cedió la palabra al rector de la UDIMA, don José Andrés SÁNCHEZ PEDROCHE. El rector comenzó asegurando que hoy era un día de festividad para el profesorado ya que «colaborando en vuestra formación, los profesores conseguimos dar sentido a nuestras propias vidas». Prosiguió haciendo referencia a la nueva etapa a la que se enfrentan los recién graduados: distinta, dura pero no por ello menos apasionante que la anterior. Tal y como aseguró, «en la vida el éxito depende del esfuerzo constante, la inteligencia competente y de la honradez responsable. A veces puede parecer que la suerte es el camino al éxito, pero no es verdad. El éxito tan solo se alcanza con preparación progresiva, trabajando con minuciosidad sobre uno mismo, extrayendo lecciones de los fracasos y teniendo un modelo de identidad. Nada os va a ser regalado ahí fuera, pero os aseguro que querer es poder».

Posteriormente fue el turno para el padrino de la promoción, don Juan Manuel MORAL CALVO, socio de KPMG Abogados y responsable del área de formación y gestión del conocimiento, quien ofreció una ponencia bajo el título «Vivir para aprender». En su intervención mostró al aforo, a través de su experiencia, cómo la formación es un soporte fundamental para el desarrollo profesional e invitó a los presentes a que a partir de ahora «incorporen a su futura vida profesional una importante dosis de formación, perfeccionamiento y conocimiento». Finalizó citando a Darwin, quien decía que «no es la especie más fuerte la que sobrevive, ni la más inteligente, sino la que mejor responde al cambio», y por eso animó a los asistentes a «cuidar la formación como el mejor tesoro que pueden tener y trabajar su formación de una manera exhaustiva durante toda su vida».



Juan Manuel Moral, padrino de la promoción

Finalizado el discurso fueron llamados al estrado todos y cada uno de los estudiantes de másteres, congregados en el evento, para que recogieran sus becas y títulos acreditativos. Todos ellos fueron subiendo al escenario de los Teatros del Canal, donde recibieron una efusiva felicitación por parte de sus respectivos jefes de estudio y de las personalidades de la mesa presidencial.

Una vez completada la recogida de becas y diplomas, tomó la palabra una de las alumnas en nombre del resto de sus compañeros. En representación de los estudiantes intervino doña Helena OREA FLORES, alumna de los Másteres en Asesoría de Empresas y Abogacía del CEF.- UDIMA y recientemente galardonada con el Premio Ernst & Young al Joven Fiscalista. La ya exalumna recordó muy afectuosamente a sus compañeros y profesores con las siguientes palabras:



Helena Orea, alumna de máster y Premio Ernst & Young

«Para todos nosotros, el CEF.- es como nuestra segunda casa», y añadió: «La cercanía del centro y de los profesores, el apoyo y la experiencia personal que nos han transmitido nos ha dado el empujón que necesitábamos. Sabemos que han hecho todo lo que está en sus manos para que consigamos nuestras metas personales y profesionales. Gracias».

En calidad de jefe de estudios del área de Oposiciones, doña Ángela DE LAS HERAS MIGUEL se dirigió de manera especial a los opositores que habían logrado superar sus pruebas de acceso a los distintos cuerpos de la Administración pública: «Os felicito por aprobar una oposición en estos años tan complicados», pero recordó que muchos compañeros todavía siguen luchando para conseguirlo y por ello les animó a seguir ayudándoles. Para ello recordó que «quien mejor entiende a un opositor es otro opositor». Para concluir, la jefe de estudios resaltó que «entráis a trabajar en la empresa más grande y más importante del país y por eso os deseo numerosos éxitos en vuestra vida laboral, y espero que no se os olvide la vocación de servicio público que os animó a empezar a preparar la oposición que acabáis de aprobar».



Ángela de las Heras felicitando a los recién titulados

Precisamente una de las opositoras que había logrado superar sus pruebas fue la siguiente en subir al estrado para dirigirse a la audiencia en representación de sus compañeros, doña Sonia GALLARDO GONZÁLEZ, alumna ingresada en el Cuerpo de Técnicos de Hacienda, que tuvo palabras de especial agradecimiento para el CEF.- por la «sinceridad y honestidad de la que hacen gala desde el primer momento que solicitas información. La carrera de un opositor no es fácil», continuó, «pero gracias a los familiares y amigos que te transmiten apoyo y motivación puedes seguir adelante y es en este aspecto donde estoy en deuda con mis profesores del CEF.- y jefa de estudios, no solo por sus exquisitos conocimientos, sino sobre todo por su entrega, entusiasmo, pasión y por su ánimo y comprensión sin límites», explicó.



Sonia Gallardo habló en representación de los opositores

El último parlamento de la mañana correspondió al presidente y fundador del CEF.- y de la UDIMA, don Roque DE LAS HERAS MIGUEL. Sus primeras palabras fueron para felicitar y dar las gracias a todos los allí presentes. Por un lado, a los opositores por haber alcanzado el logro de «un trabajo estable y de mucha calidad en unos años tan complicados para las oposiciones en nuestro país, donde el número de plazas se ha visto reducido considerablemente». Y, por otro lado, a los alumnos de másteres, a quienes recordó que han recibido una doble titulación, «una representa la profesionalidad y la practicidad que el CEF.- imprime en todas sus acciones formativas y otra, el título universitario de la UDIMA, que supone el reconocimiento oficial, en toda la Unión Europea, de los estudios realizados». Para finalizar les emplazó a seguir en contacto con estas instituciones a través de las redes sociales y de la Asociación de Antiguos Alumnos CEF.-UDIMA (ACEF) así como a que utilicen la Bolsa de Empleo tanto para buscar empleo como para solicitar candidaturas para puestos de trabajo en sus futuras empresas.

Tras las palabras del fundador del CEF.- se clausuró el acto, como no podría ser de otra manera, con el himno universitario por excelencia, *Gaudeamus igitur*, nuevamente interpretado por el magnífico coro.



La presencia del coro aportó solemnidad a la ceremonia



Los asistentes completaron el aforo del teatro

Ramón Oliver (periodista)

III. CEREMONIA DE GRADUACIÓN DE LA IV PROMOCIÓN DE LA UDIMA

La cuarta promoción de egresados de la Universidad a Distancia de Madrid (UDIMA) recibió sus becas y diplomas acreditativos en una ceremonia celebrada en la sede de la Universidad, en Collado Villalba, el 17 de octubre. La mañana del sábado se había levantado gris y fresca, como corresponde a esta época del año, lo que no fue óbice para que el ambiente festivo impregnara todo el evento. Un evento en el que se homenajeaba también a todos los alumnos que habían logrado superar sus estudios de máster universitario y que congregó a un elevado número de asistentes entre estudiantes, familiares, trabajadores y profesores de la UDIMA. Estos últimos, en una nutrida representación, quisieron estar junto a sus estudiantes en un momento tan especial. En total fueron cerca de 800 personas las que abarrotaron la sala donde se celebró la ceremonia, además de las anexas que tuvieron que habilitarse al efecto.

El evento arrancó con la interpretación del *Vini, Creator Spiritus* por parte del coro, mientras desfilaban el claustro de profesores y el equipo rectoral y directivo de la Universidad. La profesora-doctora doña Concepción BURGOS GARCÍA fue la encargada de dirigir el acto académico y de dar paso a los distintos ponentes. En sus palabras de apertura se dirigió a los asistentes



Profesores del claustro junto a la Dirección de la UDIMA



Panorámica de los asistentes a la graduación y claustro de profesores

felicitándoles por el logro alcanzado, y recordándoles que «los esfuerzos realizados son pequeños en comparación a las oportunidades que os abren los títulos que hoy se os entregan». Con palabras de cariño presentó a los asistentes la evolución del CEF.- y los logros alcanzados como centro preparador de funcionarios y organizador de másteres y cursos, además de su importante labor editorial.

El siguiente en tomar la palabra fue el secretario general de la UDIMA, don Eugenio LANZADERA ARENCIBIA, quien hizo un repaso a las cifras que han marcado los logros de la UDIMA durante el último curso académico. Un curso especialmente fecundo en nuevos titulados, pues han sido 271 los egresados de grados y 1.061 los titulados en alguno de los másteres oficiales de la UDIMA. En la actualidad, recordó el secretario general, la comunidad de estudiantes de la UDIMA está formada por casi 8.000 estudiantes. Una comunidad heterogénea en la que hay desde «abuelos con nietos», hasta una alumna de tan solo 14 años, la

más joven de la Universidad, quien cursó el año pasado uno de los programas de inglés del Instituto de Idiomas de la UDIMA. «Nos sentimos orgullosos de todos vosotros y compartimos vuestros éxitos, ya que nuestra profesión no es enseñar sino lograr que vosotros aprendáis», les dijo a los estudiantes.



Imposición de becas a los egresados

zozo al nuevo curso 2015-2016. En su brillante intervención, el laureado catedrático hizo una encendida defensa de los derechos civiles, la igualdad de género y las libertades individuales como garantías fundamentales ante «el cambio de paradigma y nueva visión del mundo a la que nos enfrentamos». Un discurso en el que no faltó la crítica y una exhortación a recuperar valores fundamentales. «Nos debe preocupar cómo es nuestra sociedad. Hay que preguntarse qué está pasando en el mundo y reflexionar acerca de lo

A continuación intervino el padrino de esta promoción, don ROGELIO PÉREZ BUSTAMANTE, catedrático de Historia del Derecho y catedrático Jean Monnet, entre otros muchos títulos, quien pronunció la lección magistral «Los grandes valores en un mundo posmoderno», con la que se dio comienzo

que estamos haciendo mal», señaló ante el descrédito en el que ha caído el sistema democrático como consecuencia de la corrupción y otros graves problemas, acentuados por la grave crisis que hemos atravesado en los últimos años. Por último, el profesor PÉREZ BUSTAMANTE abogó por la fórmula del consenso, recuperando así el espíritu de la Transición por encima de la «tiranía de las mayorías», como vía para recorrer ese tránsito hacia la posmodernidad.

En este punto de la ceremonia se hizo entrega de las becas a los graduados egresados, quienes fueron llamados uno por uno al estrado de autoridades a recibir el cariñoso homenaje de los asistentes. En nombre de todos ellos, se dirigió al auditorio don Santiago CHAMORRO GÓMEZ, graduado en Administración y Dirección de Empresas. «Nuestras expectativas han sido más que cumplidas», afirmó al valorar su paso por la UDIMA. Unos años de estudio que,



El rector en su discurso de apertura del nuevo año académico

añadió, «han supuesto para mí un gran enriquecimiento personal y en los que he encontrado la mayor autoestima y realización». El ya nuevo titulado finalizó su intervención con un emocionado agradecimiento a sus profesores y animando a sus compañeros a seguir esforzándose, pues «nos queda mucho por hacer y aprender en la vida».



El padrino de la promoción durante su lección magistral

A continuación fueron los titulados de máster quienes abandonaron sus asientos para recibir sus becas y diplomas. Doña María DE LA ROSA HERRERA, Máster en Práctica de la Abogacía, fue quien habló en su representación. «Hemos conseguido este logro con mucha dedicación y esfuerzo; nadie nos ha regalado nada», dijo, dirigiéndose a sus compañeros. «Me siento muy orgullosa de haber realizado este máster en la UDIMA», aseguró esta alumna, que destacó la calidad de los profesores y el trato humano que había recibido por parte de toda la familia de la UDIMA.

Se elevaron en este punto las voces del coro para entonar el inmortal *Benedicat vobis (Aleluya)*, de Haendel, tras lo cual subió al estrado de los oradores el rector de la UDIMA, don José Andrés SÁNCHEZ PEDROCHE. Con su parlamento dio por oficialmente inaugurado el curso 2015-2016. Comenzó el rector su intervención alabando la perseverancia de los hoy titulados. «Toda persona pasa por situaciones de crisis en las que se siente impulsada a abandonar. Vosotros las habéis superado». Versó la segunda parte de su ponencia acerca de las conexiones entre arte y ciencia, no siempre suficientemente ponderadas, en un alega-



Los nuevos titulados reciben la felicitación de la mesa presidencial

to de la primera, en sus distintas manifestaciones como la literatura, el cine o la música, como vía para llegar adonde la ciencia no alcanza. «La ciencia es indispensable, pero esta y las artes se buscan permanentemente y se complementan», aseguró.

Finalizó la ronda de intervenciones don Roque DE LAS HERAS MIGUEL, presidente del CEF.- y de la UDIMA. Inició su intervención informando a los alumnos recién titulados de másteres y grados sobre



Roque de las Heras durante su discurso de cierre

la preparación de las oposiciones, actividad que el CEF.- lleva desarrollando 38 años, habiéndose convertido en la principal institución de este país en la preparación al ingreso a los cuerpos con exigencia de licenciados, diplomados o graduados. Recalcó que aproximadamente el 50 % de los funcionarios, de la treintena de cuerpos de la Administración que se preparan en el CEF.-, han sido alumnos. La consecución de este puesto de trabajo supone alcanzar una seguridad de empleo que tiene asimismo una gran calidad, añadió. Continuó dando las gracias a todos cuantos habían participado en el acto académico. A los estudiantes, les dedicó una felicitación efusiva y les abrió las puertas tanto del CEF.- como de la UDIMA para sus próximos proyectos formativos. «Enhorabuena. Habéis sido capaces de compaginar estudio con familia y trabajo. Sois dignos de admiración por vuestro ejemplo de esfuerzo y dedicación. Tenéis abiertas las puertas a la Asociación de Antiguos Alumnos CEF.-UDIMA», concluyó.

El evento finalizó con la interpretación del *Gaudeamus igitur* por parte del coro. A continuación se tomaron las preceptivas fotografías de los graduados mientras se servía un ágape para todos los invitados.

Ramón Oliver (periodista)